
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和２年３月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和２年３月25日（水） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 課長 松浦博
課長補佐 岩井秀司 技監 北島恵介
学校教育係長 土屋智也乃 課長補佐 三澤由紀子
庶務係長 石黒智己 図書館係長 松井要

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

井 口 委 員 発言内容について、修正を依頼する。

庶 務 係 長 修正する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 前回定例会及び臨時会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 ３月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
２日・課長会議

・議会本会議 (各種条例制定の提案説明 補正予算令和２年度森町
一般会計予算 各種特別予算詳細説明等)

・全員協議会 (令和２年度一般会計予算の概要説明（副町長）)
・夢づくり大学理事会 (新型コロナウィルス感染拡大への対応)

３日・園長・校長会 (郷育「６」足元を見詰めて)
・三役打合せ (職員再募集面接)

４日・議会議会（２日目) (条例、補正予算 令和２年度一般会計・特別予算等
質疑等)

・臨時校長会 (人事「内申」伝達)
５日・三役打合せ (役場行政職人事等について)

・一般質問答弁調整 質問６件（教育委員会関係１件）
６日・議会常任委員会 (社会教育課 学校教育課)



（第一常任委員会） ※終日実施
７日・森町教育顕彰式 (新型コロナウィルス感染拡大予防対策のため中止)
11日・議会常任委員会 (児童生徒専用スクールバスに係る陳情)

（第一常任委員会） ※町長対応 （事務局参加）
・臨時園長・校長会 (新聞報道を受けての対応策伝達)

12日・県危機情報課中澤氏来庁 (ふじのくにジュニア防災士の説明)
・三役打合せ (役場行政職人事等について)

13日・卒園式 ※一宮幼稚園 (卒園式中止)
・静西教育事務所長・副所長・次長訪問 (令和元年度末人事異動の総括

その他情報交換)
・磐周教頭会役員来庁 (活動へのお礼と次年度役員候補者の報告)

16日・課長会議 (議会対応 新型コロナウィルス感染拡大予防対策等)
17日・生涯学習推進協議会 (新型コロナウィルス感染拡大予防対策のため中止)

（社会教育委員会兼ねる） （紙面決議）
18日・中学校卒業式 ※森中学校 (卒業式中止)

・静教組執行委員長来庁 (退任の挨拶 鈴木伸昭 氏 )
19日・小学校卒業式 ※三倉小学校 (卒業式中止)

・臨時課長会 (町職人事案件内示)
21日～22日・夢づくり大学大学祭 (新型コロナウィルス感染拡大予防対策のため中止)

・夢づくり大学閉講式
23日・議会（３日目） (一般質問：加藤議員より)

・臨時園長・校長会 (辞令面授与 町職も同様)
24日・議会最終日 (討論、採決、常任委員長報告 補正予算採決

議会提言等)
25日・森町交通安全推進会議 (春の全国交通安全運動に伴う森町実施計画案につい

て中止)
26日・森町地域防災会議 (地域防災計画修正案の検討 中止)

・森町教育委員会 定例会
・文化会館運営委員会 (新型コロナウィルス感染拡大予防対策のため中止)
及び振興会合同会議 （紙面決議）

・臨時課長会 (新型コロナウィルス感染対応)
27日・泉陽中学校閉校式 ～５８年の歴史に幕を閉じる～ (式典に参加)

・教職員離任式 (退職者 校長２名 教諭８名 県職異動者４０名)
・退職者送別会(県職・町職) (県職、町職退職者招待)

30日・異動管理職来庁 (校長昇任者２人来庁)
31日・町職退職辞令交付式 (定年退職者６人一般退職者１人（派遣辞令含む）)

（教育委員会関係３人）
１日・３月議会本会議(招集) (各種条例制定の提案説明 補正予算

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第47号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第47号 森町立小・中学校管理規則の一部改正について
森町立小・中学校管理規則について、道徳の教科化により道徳主任を廃止し、外国語活

動・外国語の教科化により、条文の削除をする必要がある。道徳主任の表記の削除、第24
条は外国語活動主任についての条文となるため、第24条を削除している。以降の条ずれを
1条ずつ改正するもの。

教 育 長 以上について質疑を求める。



井 口 委 員 改正の理由について内容が改正の方法ではないか。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第48号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第48号 森町立小・中学校処務規程の一部改正について
新型コロナウィルス感染症を指定感染症に定める政令が令和2年2月1日より施行され

た。このことにより、学校保健安全法に定める第1種感染症と見なされ、各学校は当該感
染症にかかった児童生徒を出席停止とさせることができる。様式16号出席停止通知書への
第1種感染症に新型コロナウィルス感染症を追加する。その他にも、外国語活動・外国語
の教科化により様式第24号主任等内申書の表記について改正するものである。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第49号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第49号 森町教育委員会会計年度任用職員及び臨時的任用職員の人事評価実施規程に
ついて
令和2年4月より会計年度任用職員制度が実施される。その中で人事評価の実施する必要

があるため人事評価を実施するため必要な事項を定めるものである。なお、町長部局の会
計年度任用職員の人事評価を行うため同様の実施規程を定めている。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 人事評価シートは1枚だけの様式となるのか。

庶 務 係 長 簡単な評価シートとなっている。継続勤務を希望された際の勤務態度良好であるかを確
認する評価を行うものである。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第50号について説明を求める。 非公開とする。

学校教育係長 議第50号 令和２年度準要保護の継続認定について

委 員 全 員 承認。

教 育 長 議第51号について説明を求める。

学校教育課 議第51号 学校医等の委嘱について
課長補佐 学校保健安全法第23条第3項の規定により、令和2年度学校医、学校歯科医及び学校薬剤

師を委嘱したく教育委員会の議決を求める。昨年度との違いは、泉陽中が無くなった。そ
れから、薬剤師の担当が大きく変わっている。人が変わったところは、森町病院薬局の笠
原先生と、森町センター薬局太田先生で、一覧表の内容でお願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第52号について説明を求める。

社会教育課 議第52号 令和２年度社会教育推進員の委嘱について
課長補佐 地域の生活課題及び住民の学習要求を捉えた社会教育事業推進のため、各町内会の社会

教育推進員を委嘱したい。町内会長から116人の方の推薦があった。



教 育 長 以上について質疑を求める。
4月15日に会議があるが、新型コロナウィルス感染症の状況で会議の開催方法について

検討している。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第53号について説明を求める。

社会教育課 議第53号 令和２年度森町スポーツ推進委員の委嘱について
課長補佐 スポーツ推進委員は任期満了につき委嘱するもので、任期は2年間。記載の10名全員再

任となる。天方地区の委員については退任の意思を確認し、後任については募集を継続し
ていく。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第54号について説明を求める。

社会教育課 議第54号 新規文化財指定候補の指定について
技監 2月26日定例会にて議第42号により文化財保護審議会へ諮問した9件文化財候補物件につ

いて、文化財保護審議会を開催し審議を行った。その際、9件の文化財候補物件に併せて3
件の文化財指定物件が追加で提出された。審議会では3件を追加し12件を一括して文化財
指定を審議され答申があった。今回12件を一括して文化財指定してよろしいか審議をお願
いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第55号について説明を求める。

学校教育係長 議第55号 令和２年度「森の教育」の方針及び重点について
先月の協議会で指摘いただいた点を修正した。修正点について説明。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 字句等の修正。表紙の写真タイトルについて｢フジモトコレクション展｣ではなく｢フジ
モトコレクション｣がよいのではないか。｢本物の絵画｣の表記ではなく｢フジモトコレクシ
ョンを鑑賞する子供達｣がよいのではないか。

学校教育係長 修正する。写真については鈴木藤三郎の胸像の写真も考えているところ、比べて差し替
えを検討する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第56号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第56号 森町立幼稚園処務規程の一部改正について
新型コロナウィルス感染症を指定感染症に定める政令が令和2年2月1日より施行され

た。このことにより、学校保健安全法に定める第1種感染症と見なされ、各園長は当該感
染症にかかった幼児を出席停止とさせることが出来る。様式14号出席停止通知書への第1
種感染症に新型コロナウィルス感染症を追加する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。



【報告事項】

教 育 長 報第36号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第36号 森町児童生徒通学バス定期券及び回数券交付要綱の制定について
三倉小学校・天方小学校児童については安全を確保すること、三倉地区、天方地区に居

住し、学校統合等により遠距離通学となったものにおいては通学の負担を軽減するため、
定期券又は回数券を交付するため必要な事項を定めた要綱の制定をする。また、森町立天
方小学校区、三倉小学校区及び泉陽中学校区児童生徒通学費補助金交付要綱については附
則において廃止をする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第37号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第37号 町費非常勤講師配置要領の制定について
きめ細やかな学習指導体制をつくるため、町費非常勤講師を森町立学校へ派遣すること

とし、派遣に必要な事項を定めるものである。三倉小学校、天方小学校は、現在の複式学
級から、令和3年度に統合後森小学校において学年ごとの授業に切り替わる。その際、履
修漏れを防ぐため授業を組む必要がある。県費教員で対応できない部分について、町費で
非常勤講師を任用し、統合に備えた授業を実施するため、本要領を制定する。

教 育 長 以上について質疑を求める。
本来であれば県費の教員で対応するところだが、統合を控えた今年度については町へお

願いをする中で町費非常勤講師を任用する予算を確保した。

井 口 委 員 令和2年の非常勤講師が何人くらい想定しているのか。また、人材は確保しているか。

庶 務 係 長 町費非常勤講師は三倉小学校に1名と天方小学校に1名を想定している。予算としては週
18時間を想定している。非常勤講師については候補は既にある。

教 育 長 三倉小学校と天方小学校に統合加配、町費非常勤講師、中学校から英語先生の兼務、非
常勤講師の時間の増加等の対応をしている。時間割については調整が必要となっている。

井 口 委 員 このように対応していれば、子供達や保護者の安心材料になる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第38号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第38号 森町小中学校文書取扱要領の一部改正について
学校統合により森町立泉陽中学校、略称泉陽中の削除をし、文書の保存年数について磐

周管内の取扱いに合わせて、児童生徒健康診断事前調査票の保存年数を3年から1年に変更
する。また、様式第2号文書発送簿の文書取扱者印の欄を文書分類番号欄へ変更する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第39号について説明を求める。

学校教育課長 報第39号 令和２年３月森町議会定例会報告について
３月議会定例会が2月26日に全員協議会が開催され、GIGAスクール構想について説明し

ている。令和2年にネットワーク整備、3・4・5年で端末の整備の説明をした。2日には議
案提案説明をした。4日には条例・一般議案・補正予算の審議をした。非常勤講師に係る



会計年度任用職員についての条例改正、GIGAスクール構想12,800万円の補正予算について
審議をした。6日委員会での審議を行い、宮園小学校校舎軒のコンクリート剥離について
の調査設計委託、宮園小学校樹木伐採について、森中学校体育館のLED化の現地視察を行
った。11日三倉PTAの陳情案件について議会の審議をしている。町長、学校教育課、企画
財政課と同席し、町の方針について説明をした。23日本会議3日目一般質問があり、加藤
議員から町内の各学校の保護者の負担の軽減についての質問があった。設置者が原則とし
て負担している。一部個人負担になる部分については保護者負担になる。学年費平均13,0
00円ほどとなる。就学援助、就学支援の制度の取り組みについて説明をしている。
24日本会議最終日議案については可決した。また、GIGAスクール構想の事業費につい

て、1,600万円の内示額が示されたため、補正予算額の6,400万円の見込額から1,600万円
へ減額する補正予算を追加で提出した。さらに、令和2年度の補正予算を学校管理費180万
円を提出した。これは、天方小学校、三倉小学校の児童についても令和2年度より小学校
に通学に係る費用を計上している。

社会教育課長 社会教育課については、本会議、委員会において予算への質問を受け答弁しておりま
す。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第40号について説明を求める。

学校教育課 報第40号 令和２年度予算等について
課 長 学校教育課の予算内容を「一般会計予算に関する説明書」により項目順に変更点等を説

明。
令和２年度の一般会計の予算規模は7,884,000千円で、前年度対比で5.3%の伸び。歳入

のうち、学校教育課に係る予算額は97,549千円で前年度対比7.29％の減少。減額の主な要
因は、幼児教育の無償化に伴い幼稚園保育料が無くなったことが原因である。
歳出の内、教育費は全体の12.2%、学校教育課に係るものは前年度対比4.99％の減。学

校管理に係るもの、給食の配送調理に係るものが大きな要因である。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 宮園小学校の軒の崩落について心配している。学校でも点検をして教育委員会でも点検
が必要である。また、周辺の樹木は大木のため、倒木の危険があると前から感じていた。
併せて、旭が丘中学校で電線と樹木の枝が接触して火災があった。日常から危険性の意識
をして点検をしていかないといけない。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第41号について説明を求める。

教 育 長 報第41号 令和２年度教育委員会事務局職員の人事異動について
役場職員の人事異動について内示があった。学校教育課では、１名課長補佐が増員
され小坂上下水道課課長補佐を配置し、学校管理係長を兼務する。岩井学校教育課
課長補佐は単独補佐となり、学校統合に向けて体制づくりがされた。会計年度任用職
員の小中学校指導主事の平尾先生が退職され、鶴見先生が後任となる。幼稚園長について
は関塚園長が森幼稚園へ異動した。新規園長は2名で平松園長は天方幼稚園・飯田幼稚園
へ配置された。小倉園長は園田幼稚園、一宮幼稚園へ配属された。
社会教育課では北島技監が定年退職となり会計年度任用職員になる。社会教育係

長を中村さんが税務課納税係より異動した。三澤課長補佐が単独課長補佐となった。
体育館は堀内社会体育係長が建設課用地係長へ異動となった。中山住民生活課国保
年金係長が配置された。図書館へ鈴木達矢さんが配置された。館長として、図書館
長に幸田さん、社会体育施設長として村松達雄定住推進課長、並びに歴史民俗資料
館に稲葉さんが新たに配置された。

教 育 長 以上について質疑を求める。



委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第42号について説明を求める。

教 育 長 報第42号 令和元年度森町立図書館図書寄贈について
公益信託基金から、地域の人材育成に寄与するため、児童読み物、絵本等117冊175,62

9円の寄附を受けた。
森町ライオンズクラブから森町立図書館の図書充実のため、児童図書55冊、大型絵本1

冊、絵本2冊 計69,329円の図書の寄贈を受けた。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 全体のなかで質疑を求める。

早 馬 全 員 コロナウィルス感染症の対応の今後についてはどのようになるのか。兄弟で発熱がある
場合等の出席停止対応など、細かく決まりがあるのか。

教 育 長 県の情報を確認した中で対応について確認していきたい。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回の定例会は、４月24日（金）午後１時30分から第２研修室で開催する。
・離任式・着任式での役割について
・入学式への参列について

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
15時35分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。
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